

Nos institutions religieuses tomberaient tour-à-tour sous les coups des ennemis du Christ et de son Église ; les enseignements de la foi ne viendraient plus éclairer les esprits, sanctifier les cœurs ; et les pauvres, les infirmes, les misérables de toute sorte, de l'ordre moral ou corporel, ne trouveraient plus cette admirable charité qui vient à leur secours dans ces hospices de tout genre, où, maintenant elle s'exerce jour et nuit avec un inépuisable dévouement.

Et quelles seraient les mœurs d'un peuple, qui n'aurait ni l'espérance du ciel, ni la crainte des châtimens de la justice divine ? Une hideuse corruption s'y étalerait partout ; la bonne foi, la charité seraient bannies de la société, et avec elles la paix et le bonheur ; la cupidité, l'ambition, toutes les passions, exemptes de tout frein, chercheraient à se satisfaire ; toute propriété serait l'objet d'une convoitise, qui recourrait à la violence pour s'en emparer ; toute supériorité aurait à subir la proscription de la haine et de l'envie..... Oh ! je frémis à l'aspect de l'avenir qui se préparerait à mon pays ! J'y vois apparaître des hommes à la figure perverse qui épouvante, au langage blasphémateur, aux mœurs cyniques, aux cœurs exhalant la haine, aux mains façonnées à la violence et teintes de sang, à toute la personne portant une expression satanique. Leur audace leur donne la puissance. Les voici à l'œuvre ; sous le souffle infernal qui les anime et leur inspire un esprit de destruction, ils mettent leur jouissance à voir dans les cités et les villages les ravages des incendies qu'ils allument de toutes parts ; leurs balles ou leurs poignards ôtent la vie à ceux qu'ils ont fait l'objet de leur aversion .....

Mais que vois-je ? .....

Ce sont des fils de St. Ignace, de St. Dominique, de M. Olier... des membres du clergé paroissial ..... O Ciel ! des pontifes mêmes de l'Église du Canada ..... Ils sortent d'une prison où on leur a fait subir un traitement dont ils portent la pénible empreinte sur leurs personnes ..... Ils sont là devant une troupe d'hommes qui semblent animés des intentions les plus sinistres .....

Un signal homicide est donné..... Ils tombent sous les coups de ces misérables, qui assouvissent leur haine contre